



Katharina-von-Siena-Schule

Eberhofweg 75 * 22415 Hamburg * Tel. 8787917-10
www.katharina-von-siena-schule.de



Liebe Eltern der 2. Klassen,

in unserem Jahrgang möchten wir in unserer Pilotphase Folgendes umsetzen:

Thema: „Lernspiele“ & veränderte Strukturen am Nachmittag

Zeitraum: **Einstiegsphase:** 21. November 2018 bis 11. Januar 2019
Erweiterungsphase 2: 14. Januar 2019 bis 1. Februar 2019

Ziel: Die Kinder trainieren Fertigkeiten und vertiefen ihr Wissen in sprachlichen und mathematischen Bereichen durch spielerische Handlungen. Durch die Freude am Spielen wird die natürliche Motivation genutzt und das soziale Miteinander ausgebaut. Veränderte zeitliche Strukturen am Nachmittag unterstützen eine ruhigere und entspannte Atmosphäre.

Zugewinn der Kinder:

Durch unterschiedliche und differenzierte Auswahl an Lernspielen finden alle Kinder Unterstützung bzw. Forderung im Zugewinn ihrer Fähigkeiten.

Durch mehr Ruhe in der Hausaufgabenzeit, die durch feste klasseninterne Gruppen entstehen wird, erhoffen wir uns eine höhere Konzentrationsfähigkeit auch am Nachmittag. Durch die bekannte Klassengruppe können die Kinder sich gegenseitig gezielter unterstützen.

Methoden: Bei den „Lernspielen“ trainieren die Schüler an unterschiedlichen Stationen im Sinne eines Zirkeltrainings ihre Fertigkeiten in vorgegebenen Bereichen. Die jeweiligen Stunden geben zunächst einen Trainingsbereich vor, z.B. Sprachspiele, Lesespiele, Spiele rund um die Uhr, räumliche Vorstellung, usw. Die für die Lernzeit benötigten Spiele wurden im Vorfeld von den Pädagogen und Lehrkräften ausgesucht und ausprobiert.

Ablauf: **Einstiegsphase: (November/ Dezember)**
Die „Gemeinsame Stunde“ (eine Stunde in der Woche zusammen mit dem Klassenlehrer und einem Pädagogen des Nachmittags) wird genutzt, um „Lernspiele“ einzuführen und zu erproben.



Erweiterungsphase: (Januar)

Mittwochs gibt es keine Hausaufgaben auf! Stattdessen findet nachmittags in der Zeit von 13.15 – 14.00 Uhr eine weitere „Lernspielezeit“ statt. Kinder, die daran nicht teilnehmen (keine GBS gebucht haben), bekommen eine alternative Aufgabe mit nach Hause.

Hausaufgaben werden am Montag, Dienstag und Donnerstag in der Zeit von 13.15 – 14.00 Uhr im jeweiligen Klassenverband bearbeitet. Die Begleitung der Hausaufgaben übernimmt weiterhin ein Pädagoge.

Während dieser Zeit können einzelne Kinder auch zum Mittagessen gehen, wenn sie dies wünschen (immer maximal 5 Kinder pro Klasse gleichzeitig). Wenn die Kinder ihre Hausaufgaben erledigt haben, können sie sich im Raum noch mit weiteren Aufgaben oder Freiarbeit beschäftigen. Es wird nach Absprache auch möglich sein, dass Kinder dann bereits zum Essen gehen – hier werden wir uns gemeinsam mit den Kindern und ihren Bedürfnissen erproben und entsprechend abstimmen.

Ab 14 Uhr nutzen die Kinder dann in bewährter Form die offenen Angebote der GBS.

Nicht-GBS-Kinder können gerne an der Pilotphase teilnehmen. Wenden Sie sich für die Anmeldung bitte an das GBS-Büro.

Das GBS-Team hat an Sie als Eltern eine große Bitte:

Wir möchten während der Pilotphase den Kindern gerne durch unsere Strukturen ein großes Maß an Ruhe und Beschäftigungsmöglichkeiten bieten. Dafür ist es wichtig, dass Sie als Eltern sich während dieser Zeit auf feste Abholzeiten zur vollen Stunde einrichten. Bitte holen Sie Ihre Kinder also entweder um 14 Uhr, 15 Uhr oder 16 Uhr ab und nicht dazwischen. Ausnahmen (z.B. wegen Arztterminen) sprechen Sie bitte mit uns ab.

Wir freuen uns im Jahrgang auf diese Pilotphase und sind auf die Ergebnisse gespannt. Bitte geben Sie uns jederzeit Rückmeldung bei Fragen oder auch Anregungen (**per Mail über die Klassenleitungen oder GBS-Büro**).

Liebe Grüße

Herr Kreiensen, Frau Poczka, Frau Rawalski, Frau Schoemakers, Frau Strauß, Frau Struckmeyer, Frau Wolff

